



Rencontre avec M. URBS, dessinateur de presse à Sud-Ouest!

publié le 16/06/2017

L'après-midi du lundi 12 juin, nous avons eu la chance de rencontrer, grâce à notre professeure de français, Mme MINARDO, M. Urbs, grand dessinateur de presse. Etaient présents les classes de 5e Rubis et 4e Platine. Voici l'article, que nous avons réalisé, nous élèves de 5e Rubis, suite à la conférence de presse et aux ateliers organisés ce jour-là.

Nous sommes entrés dans la salle polyvalente, avec des cartes de presse et avons posé des questions, comme de vrais journalistes. M.Urbs nous a parlé de tout et a répondu, avec honnêteté. Voici ce que nous avons appris...Ce journaliste a une librairie à Bordeaux depuis 15 ans, "La mauvaise réputation". Il est scénariste, caricaturiste et travaille aussi dans une galerie d'art. Urbs n'est pas son vrai nom. Il l'a choisi car en latin, cela signifie "ville". Son prénom est Rodolphe.

Il a commencé ses dessins à l'âge de 13 ans. Au début, il dessinait avec des copains, pour rigoler et au fur et à mesure, il s'est lancé dans la caricature et le dessin de presse.

Il travaille dans le journal Sud Ouest et le Canard Enchaîné. Il envisage peut-être de rejoindre aussi l'équipe de Charlie Hebdo, comme il était ami avec les personnes tuées dans les attentats.

Dans ses dessins, il parle beaucoup de politique. Mais il nous a expliqué qu'en France, il était libre de dessiner ce qu'il voulait ! Il a fait beaucoup de dessins sur les attentats de Nice. Et il a changé sa manière de dessiner, depuis l'attentat au Bataclan. Il ne regrette jamais ses dessins et espère bien continuer longtemps à faire ce métier...

Son travail et sa passion pour les voyages l'ont amené à aller en Suisse, au Liban, en Syrie, en Israël, à Jérusalem ou encore aux Etats-Unis. M.Urbs prend ainsi exemple sur les autres. Cela montre aussi plusieurs traits de sa personnalité : sociable, inventif, curieux, ouvert, intéressé...

Après la conférence de presse, M.Urbs a dessiné, en direct devant nous. Nous avons préparé des papiers, sur lesquels nous avons inscrit des sujets d'actualité. Il a donc tiré au sort certains thèmes dont ceux-ci : Emmanuel Macron, les terroristes, la politique de Donald Trump, la passation de pouvoirs, les élections législatives, le score du parti socialiste, Alain Juppé...

Puis nous avons eu un moment pour découvrir une exposition sur Cabu, dessinateur-citoyen, ainsi que des livres, journaux, et revues de presse.

Quelques souvenirs et réactions de notre classe, après la rencontre...

"J'ai bien aimé quand il a parlé de politique !"

"Finalement, il travaille, en s'amusant..."

"J'ai été étonné qu'il ait dessiné sur beaucoup de présidents."

"J'ai bien aimé quand il a dessiné devant nous."

"J'ai adoré quand il a fait les caricatures !"

"Il était très drôle."

"J'ai retenu qu'il faisait plusieurs métiers et travaillait pour plusieurs journaux en même temps."

A cela s'ajoute un dessin d'Urbs, fait par Vadim BAILLY-GIRARDOT, pour immortaliser cette rencontre...

Enfin, trois élèves, Léa Reis (5e Rubis), Elisa Guédon (4e Platine) et Anouk Guicheteau (5e Rubis) ont été récompensés, suite au concours organisé dans l'établissement.

